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Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
Luego de que se anunciara la

segunda inversión del año para la
entidad, los trabajadores de la
educación y directivos de
instituciones, reiteraron su respaldo y
compromiso para formar jóvenes
listos para la nueva era que comienza
en Durango.

El Instituto Tecnológico está
preparado con programas acreditados
y talentos como lo demandan las
nuevas empresas, “esta nueva
industria es el futuro del mundo y ya
lo tenemos en Durango”, expresó el
director del ITD, Guillermo de Anda al
ser testigo del anuncio de más
inversión y empleos bien pagados para
los duranguenses.

El Secretario General de la Sección 12
del Sindicato Nacional de Trabajadores
de la Educación (SNTE), Alfonso
Herrera García, dijo que para generar
crecimiento económico en el estado, se
requiere de profesionistas aptos para
las opciones laborales que ofertarán
las empresas transnacionales

anunciadas por el Mandatario Estatal
en menos de dos semanas, por ello,
aseguró que los docentes de la
educación se sumarán al reto  y
formarán niños, jóvenes y
adolescentes con los conocimientos
necesarios para esta nueva etapa.

La Universidad Tecnológica de
Durango (UTD), está a la vanguardia a
nivel nacional e internacional en la
formación de profesionistas, es
Bilingüe International Sustentable y
los alumnos que egresan tienen un
nivel en este idioma que se pueden
desarrollar en cualquier parte del
mundo, apuntó su director Jorge
Medina Muñoz al recalcar que la
llegada de más empresas a Durango,
son excelentes noticias.

“Muchos de nuestros compañeros
tienen estudios de posgrado, mucha
capacidad; estamos a la altura de las
circunstancias para poder darle a
Durango, la nueva generación de
profesionistas que merece”, mencionó
Efrén Estrada Reyes, secretario general
de la Sección 44 del SNTE.

José Ramón Duarte Carranza,

director de la Facultad de Economía,
Contaduría y Administración (FECA)
expresó que, “el 2024 es el año de los
duranguenses, llegó el cambio y la
transformación”, dijo al compartir que
los estudiantes de dicha institución
están preparados para el desarrollo
que detonará en el estado, ya que los
programas de estudio están
actualizados de acuerdo a lo que
necesita la sociedad, así como las
nuevas empresas. 

Para los estudiantes y próximos
egresados de ingeniería en
Mecatrónica, Sofía Zamarripa y Jasiel
Díaz, la instalación de nuevas
empresas en Durango, es una gran
oportunidad que los motiva e impulsa
a buscar mejores conocimientos para
obtener un buen puesto dentro de la
entidad, “yo estaba pensando en irme
a otro estado donde pudiera crecer
como persona y como trabajador, y me
emocioné al escuchar esta noticia,
porque  la distancia siempre es difícil
y al momento de que llegan empresas
nuevas nos facilitan a nosotros las
cosas”, coincidieron.
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32 nuevas ambulancias equipadas para
llegar a comunidades de difícil acceso

DURANGO, DGO.
La atención médica y hospitalaria

para las comunidades más alejadas ya
es una realidad, con la puesta en
marcha de 32 ambulancias especiales
para caminos de la sierra.

Así lo dio a conocer la secretaria de
Salud, Irasema Kondo Padilla, quien
afirmó que ya se cuenta con equipo
especial para mejorar los servicios en
salud para garantizar una atención
integral a los duranguenses, esto luego
que la Administración del Patrimonio
de la Beneficencia Pública Federal,
entregó 32 ambulancias terrestres: 20
de urgencias avanzadas, siete de
cuidados intensivos y cinco de
urgencias básicas, destinadas para los
Servicios de Salud y Centro Estatal de
Emergencias Médicas (CEMER).

Esto se logró a la incansable gestión
del Ejecutivo Estatal para lograr bajar
dicho recurso que consta de 68
millones 957 mil 403 pesos en especie,

distribuidos en aparatos funcionales y
las 32 ambulancias, de las cuales,  24
son tipo chasis 4x4 para los municipios
de la zona sierra y de difícil acceso en
el estado; 12 de ellas son vehículos
doble cabina para la comodidad de los
familiares de pacientes que son
trasladados desde comunidades muy
alejadas, así como ocho de tipo Van
4x2 para la atención de municipios en
zona urbana.

El objetivo del proyecto es reforzar e
incrementar la capacidad de respuesta
de las Unidades Médicas de los
Servicios de Salud de Durango, así
como el fortalecimiento del Centro
Regulador de Urgencias Médicas
(CRUM) en Durango, para brindar una
atención oportuna, disminuir la
mortalidad y discapacidad secundaria
derivada de situaciones de emergencia
o accidentes.

Cabe destacar, que dichos vehículos
cuentan con más de 90 insumos

necesarios para salvaguardar la vida
del paciente en un traslado a una
unidad médica, entre ellos, se
encuentran un desfibrilador-monitor
para registro de signos vitales,
marcapasos externo con certificación,
equipo de aspiración de secreciones;
estuche de diagnóstico básico, equipo
esterilizado para atención de parto,
reanimadores tipo bolsa con válvula de
no reinhalación; laringoscopios,
glucómetro o sustituto tecnológico,
tanque de oxígeno fijo y portátil,  así
como elementos -materiales para la
clasificación de lesionados, sábanas
para quemados, collarines, férulas,
medicamentos y más. 

Kondo Padilla, agregó que se seguirá
con el cumplimiento de metas
importantes en materia de salud, bajo
la responsabilidad, entrega y
dedicación tanto de directivos, como
del personal médico, de enfermería,
administrativos y de asistencia social.
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Aseguradoras arman
paquetes de hasta mil 450
pesos

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

A partir de este 2024 entró en vigor
la obligatoriedad de que cada vehículo
que circula en las calles de la ciudad
tenga una póliza de seguro, esto
debido a que existe una alta tasa de
siniestralidad en Durango y es con la
finalidad de reducir esos índices y de
que en caso de un siniestro se pueda
hacer frente a los costos que ellos
generan.

Las aseguradoras han creado
paquetes adecuados en torno a la
obligatoriedad que se tiene pues el
mínimo cuesta mil 450 pesos, es decir
120 pesos al mes que incluye el
paquete básico que es el seguro de
responsabilidad civil, daños a terceros
y asesoría jurídica, informó la
vicepresidenta nacional de AMASFAC,
Mónica Gutiérrez.

Indicó que a partir del 2024 existe la
obligatoriedad para que se tenga un
seguro, ante ello y con la finalidad de
que no se genere impacto en los

bolsillos las agencias hicieron
paquetitos básicos que pudieran ser
más accesibles para las personas y que
puedan brindar lo mínimo
indispensable que les pide la ley.

El producto más barato es de mil 450
pesos para vehículo cerrado y de  mil
950 pesos para camioneta pickup,
expuso la entrevistada.

Precisó que esos precios son anuales
y contemplan servicios básicos como
el seguro de responsabilidad civil,
daños a terceros y asesoría jurídica, en
todo ello es elemental a la hora de
revisar lo que establece la ley en este
sentido.

Sin embargo, indicó que existen
también opciones más amplias, que
tienen un mayor perfil de cobertura y
que desde luego tendrían un precio
mayor, pero ya eso es de acuerdo a las
necesidades y posibilidades del cliente.

Gutiérrez dijo que en AMASFAC
Durango y en general en la entidad, se
tienen agentes confiables que están
certificados.

Finalmente, recalcó que en los
últimos tiempos se ha dado un
incremento en la siniestralidad por
accidentes y desafortunadamente la
muerte de personas.
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Se decidieron las obras del
Presupuesto Participativo 2024

DURANGO, DGO.

Con 29 mil 962 votos, cerró la
Consulta Ciudadana del Presupuesto
Participativo 2024, en la que
decidieron entre 174 proyectos para
realizarse los ganadores con 70
millones de pesos, informó el alcalde
Toño Ochoa.

Con una jornada ordenada y
tranquila, se celebró la participación
de la gente, al superar los 20 mil votos
del Presupuesto Participativo del 2023,
con un 52 por ciento más en esta
temporada 2024, lo que habla de la
confianza ciudadana al ver que pueden
tomar las riendas de la capital en sus
manos.

En la mancha urbana y los poblados,
los duranguenses acudieron a las 61
casillas que fueron instaladas y que
lucieron con largas filas de gente
esperando para votar por sus
propuestas.

Al cerrar la sesión del Comité
Técnico, el alcalde Toño Ochoa destacó
que una vez más la gran familia salió
a hacer valer su voz y formar parte de
las decisiones en este ejercicio

democrático y de empoderamiento
ciudadano.

Esta jornada no hubiera sido posible
sin el ingenio y la pasión de la gente

en el Presupuesto Participativo y con
el apoyo del IEPC de Chihuahua,
concluyó el secretario técnico, Yiscard
Espinoza Gutiérrez.
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73 buscan adoptar un hijo,
Casa Hogar tiene 120

CMIC buscará sumar por
el gremio en Durango

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El nuevo presidente de la Cámara
Mexicana de la Industria de la
Construcción (CMIC), Francisco Salazar
Mendía aseguró que buscará sumar
por el gremio en Durango, incluso con
quienes conformaron la planilla de
enfrente.

Hay muchos retos en el sector, uno
de ellos será crear el banco de
proyectos, hacer gestión y desde luego
sumar las diversas necesidades de los
constructores.

Entre las tareas de la recién electa
administración están mejorar las
condiciones de la industria de la
construcción, que desde tiempo atrás
ha venido mermando, más aún con la
pandemia del Covid-19 que agudizó la
escasez de obra, sobre todo pública. 

Resaltó que su gestión al frente de
CMIC se caracterizará por una visión
orientada hacia la unidad del gremio y

la búsqueda de soluciones
colaborativas.

Dijo que se busca consolidar un
frente unido y resiliente frente a los
desafíos que se enfrentan; incluso que

dialogará con la planilla con la que
compitió para buscar la forma de que
algunos proyectos que ellos habían
planteado se convierten en una
realidad.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Casa Hogar tiene 120 infantes

esperando adopciones, informó la
directora del DIF Estatal, Carmen
Arrieta, en este momento tienen 73
trámites de adopción, aunque pueden
tardar hasta un año.

Es muy ágil el trámite de adopción,
en Casa Hogar se tiene un trabajo
intenso a través del cual se está
buscando lo mejor para los más de 120
niños que están ya en un proceso y
cuya custodia la tiene el DIF.

"Tenemos ahorita 73 solicitudes de
adopción, pero son procesos poquito
largos, los que nos marca la ley y
créanme que lo hemos hecho lo más
ágil posible”, dijo.

Mencionó también los procesos de
acogida como un éxito de 34 familias

que hasta este momento se han
sumado a ello, dando un primer
espacio a los niños para que pueda
acostumbrarse a lo que sería la
dinámica familiar. Invitó a los

duranguenses a sumarse a este
programa.

Finalmente, expresó que hasta este
momento, esta administración ha
dado 23 niños en adopción.
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En la línea de equilibrio
comercio duranguense

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La presidenta de la Cámara Nacional
de Comercio (Canaco) en Durango,
Nayeli Victorino García señaló que en
este momento las empresas se
encuentran en la línea de equilibrio,
es una línea delgada que esperan
pueda sobrepasarse con éxito.

Manifestó que se ha registrado una

caída de aproximadamente 20 puntos
porcentuales en las ventas durante
este 2024, en lo que se conoce como
el proceso de la cuesta de enero, que
no ha sido sencillo para las empresas
de servicios y comercios en Durango.

"La verdad sí son números tristes...
estamos apenas en una línea de
equilibrio que es frágil, pero se espera
que con los anuncios que
recientemente ha hecho el gobierno

del estado en torno a la atracción de
empresas, se pueda tener un
mejoramiento de los próximos meses
y en todo el año”, anotó la
entrevistada.

Manifestó que sin embargo,
ninguna empresa ha planteado la
necesidad imperante de llegar a un
cierre, por el contrario, están
entrando en esfuerzos mayúsculos
para sobrevivir.
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Inicia Ponle Play a tu Futuro, programa
para prevenir accidentes viales

DURANGO, DGO.
Con tecnología de realidad virtual se

concientiza a la juventud para evitar
accidentes viales por consumo de
alcohol, informó el alcalde Toño Ochoa
al iniciar el programa Ponle Play a tu
Futuro.

Indicó que, a través del Instituto de
Desarrollo Humano y Valores, llevará
esta estrategia a 24 mil estudiantes en
alrededor de 50 instituciones
educativas, como la secundaria 2
"Ramón López Velarde", en donde
inició el programa.

Varios módulos con lentes de
realidad virtual, simulador de choque
y carrito de golf con visor para
proyectar cómo es conducir en estado
de ebriedad, son parte de Ponle Play a
tu Vida, explicó Giovanni Rosso
director general del Instituto, quien
recalcó que la prevención de
accidentes para cuidar a la juventud es
un trabajo permanente de Toño Ochoa.

Por esto, Guillermo Nájera, director
de Juventud del Municipio y Mayte
Manzanera, del Instituto Estatal de la
Juventud, se comprometieron a
“seguir impulsando acciones de este
tipo para cuidar el bienestar de los y
las jóvenes, quienes son el presente de
Durango".
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Es importante estimular habilidades
cognitivas en la infancia 

Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.

El diputado Fernando Rocha Amaro
presentó la iniciativa de reformas a la
Ley de los Derechos de Niñas, Niños y
Adolescentes del Estado, esto con el
propósito de promover e incentivar
entre la niñez el acercamiento y
práctica de la lectura que estimule su
creatividad, memorización, el
pensamiento crítico y asertivo, así
como la comprensión y el uso
adecuado del lenguaje y la escritura, 

Al realizar la ampliación de motivos
de su propuesta legislativa, resaltó que
“la lectura es una herramienta
indispensable y fundamental para la
consecución de los fines de la
educación de las niñas, niños y
adolescentes”.

Asimismo, consideró que las ventajas

y habilidades que se adquieren por leer
a edades menores son muchas y muy
variadas, lo que puede marcar el
desarrollo y futuro de una persona,
además de generar innumerables
beneficios, dentro de los cuales se
encuentra el tener un mayor
vocabulario, mejor expresión y una
mayor imaginación y creatividad.

“A partir de la lectura, se incrementa
la cultura y el conocimiento en las
personas. Una sociedad ilustrada, que
practica la lectura, es una sociedad
informada, es una sociedad más
objetiva, que dispone de mayor
cantidad de herramientas para la
realización de los fines comunes, los
fines que convienen a todos sus
miembros”, enfatizó.

El legislador precisó que la lectura no
debe ser vista como aburrida, por lo
que hay que dejar que las niñas, niños

y adolescentes escojan los libros de
acuerdo a sus intereses; dedicar cierto
tiempo del día exclusivamente para
realizar esta actividad con el fin de que
se convierta en un hábito.

Rocha Amaro explicó que para nadie
es un secreto que, durante el tiempo
de lectura, la persona que la practica
debe poner su atención en el texto, lo
que hará que adquiera disciplina,
enfoque, interés y un reforzamiento en
el mismo hábito de lectura, lo que sin
duda alguna estimulará la capacidad
de concentración.

Por último, comentó que Declaración
Universal de Derechos Humanos
establece que los estados adoptarán
para que la educación esté
encaminada a desarrollar la
personalidad, las aptitudes y la
capacidad mental y física de la niñez,
hasta el máximo de sus posibilidades.



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
"Activa presencia de los jóvenes en la

dinámica del Presupuesto
Participativo", así lo dio a conocer
Guillermo Nájera, director de Juventud
del Instituto ase Desarrollo Humano y
Valores (INDEHVAL) quien también
destacó proyectos de algunas escuelas
que fueron aceptados y ya trabajan
con estrategias para que su proyecto
gané.

"Tenemos una participación activa
por parte de los jóvenes en
presupuesto participativo, por ponerte
un ejemplo, en este proceso hubo
varias escuelas y varios grupos
juveniles que pusieron proyectos en la
mesa y que fueron aceptados, ellos ya
generaron una estrategia de
movilización, trabajaron para que sus
proyectos ganen", reconoció.

Dijo que en el caso se las elecciones
federales, se seguirá incentivando para
que participen, ya que desde la

dirección de Juventud se buscará que
los jóvenes tengan presencia a la hora

de emitir su voto y que este sea de una
manera consciente y responsable.
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Jóvenes, activos en el
Presupuesto Participativo
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Durango ya está en el mapa de las
inversiones gracias a Esteban: empresarios

DURANGO, DGO.
El gobernador Esteban Villegas

Villarreal ha puesto a Durango en el
mapa y prueba de ello es que nos están
volteando a ver inversionistas para
instalarse en la entidad, coincidieron
empresarios locales durante el anuncio
de la segunda inversión del año en
menos de dos semanas.

Este 2024, el gobierno estatal está
fortaleciendo mucho las inversiones;
son muy buenas noticias para los
duranguenses, dijo Joana Soto,
presidenta de la Cámara Nacional de la
Industria de Transformación
(CANACINTRA), al detallar que es una
gran oportunidad para el sector
juvenil, en especial para los egresados
de ingenierías porque representa
generación de empleos.

Nayeli Victorino, presidenta de la
Cámara Nacional de Comercio
(CANACO), puntualizó que la gestión
que realiza el Gobernador para atraer
empresas, es muy importantes para
los duranguenses, “los comerciantes
de Durango estamos muy contentos y
listos para sumarnos a colaborar,
contribuir y ser los proveedores de
quienes lleguen a la entidad”, aseguró.

Raúl Montelongo, presidente del
Consejo Coordinador Empresarial
(CCE), reconoció las gestiones del

Gobernador al sumarse a este proyecto
como empresario, dijo que en Durango
ya se  trabaja en capacitaciones para
tener empresas sólidas y que toda la
inversión que llegue sea para la mejora
económica del estado.

Para los constructores es una
excelente noticia, ya que hemos
pasado desde antes de pandemia por
una situación muy complicada por
falta de oportunidad para los
trabajadores locales, por esto  viene a
oxigenar totalmente el sector; estamos
preparados para el reto que nos está

presentando el Gobernador con su
gran gestión, expresó  Francisco
Salazar, presidente de la Cámara
Mexicana de la Industria de la
Construcción (CMIC).

Los empresarios duranguenses
reconocieron la incansable labor del
Gobierno de Esteban para cristalizar
una empresa más en la entidad, la cual
generará en esa segunda planta de la
empresa Solarever, 600 empleos con
una inversión de tres mil 400 millones
de pesos en la construcción de paneles
solares, pilas y cargadores eléctricos.
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Ganó la niñez duranguense en el partido
Leyendas del América frente a Alacranes

Destinan lo recaudado a los
comedores comunitarios que impulsa
Toño Ochoa.

Disfrutan del espectáculo deportivo
que terminó con un marcador a favor
del América.

Los tambores de la porra venenosa
no dejaron de sonar durante el partido
de Leyendas de Fútbol del América y
Alacranes de Durango, que inundó de
pasión el Estadio Francisco Zarco, en
beneficio de la niñez duranguense en
los comedores comunitarios. 

Ganó la niñez de nuestra casa con
este encuentro, celebró Toño Ochoa,
quien luego agradeció la gran
afluencia al partido que cerró con un
6-2 en favor de las “Águilas del
América” cuyos ídolos como Aquivaldo
Mosquera, firmaron playeras y se
tomaron selfies con los niños y niñas.

El juego se convirtió en una fiesta del
balompié donde la gran familia,
festejó goles de Adrián Castro del
combinado de Alacranes; Ariel
González del América, Leonel Olvedo y
el desempeño de estrellas como

Salvador Cabañas y Chitiva.
Las leyendas lo dieron todo en el

campo, pues desempolvaron los
botines para meter gol por la niñez y

apoyar a Toño Ochoa en su esfuerzo
por mejorar la calidad de vida de las
niñas y niños con más comedores
comunitarios.
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Llega a tiempo semilla de avena
DURANGO, DGO.
Con Esteban Villegas, sentimos un

respaldo permanente para el campo
duranguense y muestra de ello, es que
para el ciclo otoño-invierno, recibimos
semilla de avena, la cual,
cosecharemos para abril o mayo, dijo
Roberto Vidaña Hernández
beneficiario del programa “Contra la
Sequía”, que puso en marcha el
Gobierno Estatal para mitigar los
estragos de la temporada de estiaje en
los 39 municipios.

Santiago Papasquiaro fue el primero
en recibir 80 toneladas de semilla de
avena, que fueron distribuidas entre
260 productores, además de la entrega
de bordos de abrevadero en la región,
los cuales permitirán captar agua y dar
de beber al ganado.

“Con estos apoyos, se ve que el
Gobierno está haciendo las cosas en
tiempo y forma, nos sigue cumpliendo,
sobre todo ahora que hay mucha
necesidad en los pueblos a causa de la

sequía”, expresó Rosario del Carmen
Macías, de la localidad de Chinacates,
quien coincidió con Jesús Soto, de San
Pedro de Tenerapa, en que estos
beneficios son de gran apoyo a la
economía  de las familias que viven del
campo. 

Romualdo Guerrero del ejido
Quebrada de Cebollas, manifestó que las
semillas y los insumos para el campo
son muy elevados, por ello, esta entrega
es de mucha utilidad para producir
forraje para los animales; “el
Gobernador le está echando ganas, se ve
que este es un buen principio y
esperamos que nos siga apoyando”,
añadió.

Además de los apoyos para
productores, el Gobernador llevó
diversas acciones en materia de salud,
seguridad, vivienda e infraestructura a
los habitantes de comunidades, quienes
agradecieron y consideraron que esto es
una respuesta a las necesidades de las
familias de esta región.

José Mata y Aurelia Quiñones, fueron
parte de los santiagueros que
recibieron títulos de propiedad y
mencionaron que este documento
viene a darles la certeza jurídica de su
patrimonio; “esperamos que siga
trabajando así, que siga haciendo
cosas bien hechas, para nosotros es
muy importante porque es algo ya
nuestro y nos da una seguridad de
poder fincar y meterle trabajo o dinero
a nuestras casas”, agregaron. 

En materia de salud, también fue
atendido este municipio, por lo que
María Zenaida Ramírez Martínez,
beneficiaria de una silla PCI para su
hijo José David, agradeció al
Gobernador por el significativo apoyo
que viene a facilitarle los cuidados de
su pequeño, “yo lo navegaba en una
carriola y ya era difícil, porque él ya
está grandecito y con esta silla es más
fácil, me sirve para moverlo y para que
no se canse sólo de estar acostado”,
concluyó.
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El Hospital Veterinario de la UJED
se ha vuelto referente nacional

DURANGO, DGO.
El Hospital Veterinario de la

Universidad Juárez del Estado de
Durango se ha destacado en
crecimiento y posicionamiento a nivel
nacional. Su directora, Mussme
Delgado García de la Cadena, afirma
que en los últimos 20 años el hospital
ha experimentado un significativo
aumento en el número de pacientes
atendidos, llegando a más de 14 mil en
el año 2023. Este incremento en la
demanda de servicios ha convertido a
esta clínica en un atractivo destino
para estudiantes de otras
universidades a nivel nacional que
buscan realizar sus prácticas
profesionales.

Comenta que el Hospital Veterinario
de la Facultad de Medicina Veterinaria y

Zootecnia de la UJED ha atraído a
estudiantes de diversas instituciones,
incluyendo la Universidad Nacional
Autónoma de México (UNAM), la
Universidad Autónoma Metropolitana
de Xochimilco, así como de estados
como San Luis Potosí, Zacatecas, Sinaloa
y Baja California. La calidad en el
servicio y la formación académica
ofrecida en este hospital lo han
convertido en un referente a nivel
nacional.

“Al terminar su estancia se llevan un
refuerzo de conocimientos. Para este
semestre acudirán estudiantes de la
(Antonio) Narro y tres alumnos de
Zacatecas; además, se tienen tres
lugares ocupados para el semestre B
2024 y continúan llegando las

solicitudes”, relató. 
La directora Mussme Delgado ha

señalado que la oferta educativa y de
prácticas del hospital ha despertado
un gran interés entre los estudiantes
de otras universidades, y la demanda
sigue creciendo. Además, ha resaltado
la importancia de las prácticas
profesionales y servicios universitarios
ofrecidos en el hospital, indicando que
ya tienen plazas ocupadas hasta el
periodo "2025 A". 

Finalmente, invita a la comunidad de
Durango a aprovechar los servicios de
calidad brindados por el Hospital
Veterinario, donde profesionales
capacitados y comprometidos apoyan
tanto a los estudiantes como a la
comunidad en general.



LUNES 29 DE ENERO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

LOCAL 15

Últimos días del 15 %
de descuento en predial

DURANGO, DGO.
En apoyo al bolsillo de la gran familia

duranguense, Toño Ochoa invitó a
aprovechar los últimos días de 15 por
ciento de descuento de la campaña
Ven, ¡Ahorra! en el impuesto predial
2024. 

Ante la gran respuesta de la
ciudadanía, hubo un aumento de ocho
por ciento en el primer mes en los
ingresos municipales con relación a
2023, será hasta el día 31 que esté
activo el 15 por ciento de descuento;
en febrero se aplicará el 10 por ciento
y en marzo un cinco por ciento.

Recordó que se cuenta con 19
módulos para el pago, ocho de ellos
exclusivos para personas de la tercera
edad, pensionadas, jubiladas y con
discapacidad, a quienes además, se
apoya con descuentos importantes en
su recibo de predial todo el año.

Ignacio Orrante, director de
Finanzas, apuntó que ya son más de
310 mil claves catastrales actualizadas

que han usado el descuento de 15 por
ciento, invitó a quienes no se han
regularizado a acudir y acceder a este

beneficio, que a su vez permitirá al
municipio generar más obras y
programas.
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Avanza modelo educativo
de la UJED 

DURANGO DGO.
Una tarea importante que se tiene en

la Universidad Juárez del Estado de
Durango para este 2024 es avanzar en
la implementación del modelo
educativo que, sin bien, ya está
autorizado por Junta Directiva, el
propósito del rector, Rubén Solís Ríos,
es verlo operando en las aulas, sin
embargo, esto requiere de un proceso
de revisión de los planes de estudio
para armonizarlos al planteamiento
del propio modelo educativo.

Justamente, en la próxima Junta
Directiva se presentarán tres planes de
estudio que ya fueron revisados, el de
Arquitectura, de la Facultad de
Ingeniería, Ciencias y Arquitectura;
Biología, de la Facultad de Ciencias
Biológicas, ambas del campus Gómez

Palacio, y el de Terapia de la
Comunicación Humana, de la Facultad
de Psicología, con la intención de que
en febrero o agosto empiecen a
implementarse.

Sin embargo, el director institucional
de Planeación de la UJED, Miguel Ángel
Pulgarín Gámez, explicó que este
proceso empieza desde el momento en
que se baja a los programas que van
decidiendo adoptarlo, armonizándolo
a las características que se mencionan
en el modelo; para ello se hicieron
unas guías para la estructuración de
cada una de sus fases. 

Añadió que en un prototipo se
interpretó el modelo que se aprobó en
2022, pero en 2023 se estuvo afinando,
de manera que fuera más amigable para
que pudiera interpretarse al interior de

las facultades, ya que la finalidad es
organizar todas las unidades de
aprendizaje de acuerdo con las
competencias profesionales integrales y
las líneas curriculares que fueron
producto del estudio de pertinencia.

El producto de la investigación es el
perfil de egreso de los estudiantes. Las
fuentes de información son el mercado
laboral que tengan las profesiones, los
problemas que se abordan en cada una
de ellas, así como la opinión de los
estudiantes, de los maestros y de
algunos expertos en el área. 

Así se hizo el diseño curricular para
determinar la organización de las
unidades de aprendizaje por áreas de
formación. El programa dice que en el
modelo hay tres fases identificadas: la
básica, disciplinar y profesionalizante.
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ICED celebrará el Día
Internacional del Mago, con magia 

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El Instituto de Cultura del Estado de

Durango (ICED) celebra el Día
Internacional del Mago con el
espectáculo “Viva la Magia”, el cual
contará con la participación de Omar
García y Raymundo Guezz, quienes
darán al espectáculo un toque de
misterio, magia y diversión. 

Será el 31 de enero en punto de las
10:00 horas en el teatro Victoria y sin
costo alguno, que ambos ilusionistas
duranguenses de renombre harán gala
de su vasta experiencia en los
escenarios y unirán sus fuerzas para
deslumbrar con actos, que van a
desafiar la lógica y despertarán la
imaginación de todas las familias
asistentes con increíbles rutinas dónde
habrá sorpresas, risas y por supuesto...
magia.

Omar García se unió al teatro Espacio
Vacío desde los 17 años, donde tuvo la
oportunidad de actuar en festivales de

gran importancia. En 1997 inició en la
producción de espectáculos con
Sonrisas Mágicas; en el 2005 se fue a
vivir una temporada a las Vegas donde
aprendió de los mejores magos del

mundo. Al volver ganó el premio al
Mago del Año en la Ciudad de México,
y en ese mismo año fundó K-jeta
Producciones.  

Raymundo Guezz es un ilusionista y
mentalista, con 12 años de experiencia
ha forjado una carrera excepcional
como creador de asombro, ha
maravillado audiencias nacionales y
extranjeras, creando experiencias
memorables que desafían la realidad y
estimulan la imaginación. 

El Día Internacional del Mago se
celebra para rendir tributo a Juan
Bosco, santo patrono de los Magos,
nacido en Italia que encontró en sus
destrezas con los malabares y magia
una forma más lúdica de predicar la
palabra de Dios a los más jóvenes e
infantes. Falleció en 1988 y en un
congreso de magia en España fue
elegido como patrono de los magos
eligiendo el 31 de enero como
efeméride para celebrar el Día
Internacional del Mago.
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Rodrigo Murray presentará
"Leonardo", en el teatro Ricardo Castro

El monólogo le valió a
Murray ser obra
seleccionada por los
Premios del Público de
Teatro Cartelera 2024

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Será el próximo mes de febrero que
el Instituto de Cultura del Estado de
Durango (ICED) presente al reconocido
actor Rodrigo Murray con la puesta en
escena, "Leonardo", un monólogo
creado por él mismo, en el cual aborda
la parte humana de Leonardo da Vinci
más allá del extraordinario genio y
artista. 

A 51 años del nacimiento de
Leonardo da Vinci, los que habitamos
el planeta seguimos maravillados con
la capacidad inventiva y creativa que
desarrolló durante toda su vida. En
tono de comedia, en 75 minutos, apto
para adolescente y adultos, en el
monólogo Rodrigo Murray nos lleva de
la mano por la Italia renacentista y nos
trae de regreso al convulso siglo XXI,

mientras interactúa con Leonardo 4, la
monumental pieza diseñada por el
arquitecto Enrique Carbajal (Camargo,

Chihuahua, 1947), mejor conocido
como Sebastián reconocido escultor
chihuahuense. 

Al respecto, el actor ha dicho: “La
historia de Leonardo se remonta a hace
15 años, cuando yo trabajaba en un
canal de televisión y un día me tocó
entrevistar de forma virtuosa a
Sebastián, un escultor conocido en
todo el mundo, autor de esta pieza.
Cuando las cámaras se fueron y nos
tomamos un tequilita, porque nos
caímos medianamente mal,
cotorreando, me enseñó una de sus
tantas piezas que tiene como
transformers, piezas que transforman
el espacio y conversan con la
simbología”.

El monólogo le valió a Murray ser
obra seleccionada por los Premios del
Público de Teatro Cartelera 2024. La
presentación es el martes 27 de
febrero, a las 20:00 horas, los boletos
tendrán un costo de 300 pesos en
planta baja y 200 pesos en planta alta. 

Cabe destacar que los boletos de
estos dos eventos los podrás adquirir
en taquillas del teatro Ricardo Castro y
por línea en la página NewTicket.
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Triunfos y Calificaciones
Rumbo a los Juegos
Nacionales 2024

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El Torneo Estatal 2024 ha sido un

escenario vibrante donde jóvenes
promesas del tenis han demostrado su
destreza y dedicación. Con la mira
puesta en los Juegos Nacionales 2024,
estos atletas han competido con
determinación, logrando destacadas
actuaciones que prometen un futuro
brillante para el tenis en la región.

CATEGORÍA 10 AÑOS VARONIL Y
FEMENIL

En la categoría de 10 años, Luis
Antuna y Jessica Flores se alzaron con
los primeros lugares en las ramas
varonil y femenil respectivamente. En
dobles femenil, Nerea Iturralde y Paula
Rodríguez demostraron su
compenetración al llevarse el primer
lugar. Mientras tanto, en dobles
varonil, Rodrigo Bernal y Bruno Bonilla
exhibieron su habilidad en la cancha.

CATEGORÍA 12 AÑOS

Rodrigo Bernal se consagró en la
categoría de 12 años varonil, mientras
que Victoria Garza destacó en la rama
femenil. En dobles, la dupla formada
por Victoria Garza y Emilia Reveles
demostró su sinergia al obtener el
primer puesto.

CATEGORÍA 14 AÑOS
Daniel Cervantes y Paloma Hidalgo

brillaron en la categoría de 14 años,
asegurando su pase a la Olimpiada
Nacional. En dobles, las parejas Daniel
Cervantes y Mateo Venegas en varonil,
así como Paloma Hidalgo y Renata
Flores en femenil, también obtuvieron
la clasificación.

CATEGORÍA 16 AÑOS
Maximo Venegas se llevó el primer

lugar en la categoría de 16 años
varonil, mientras que Romina Ruiz se
destacó en la rama femenil. Las
competencias de dobles en esta
categoría fueron particularmente
emocionantes, con Mario Reveles y
Maximo Venegas ganando en varonil,
y Romina Ruiz junto a Alejandra Ibarra
conquistando el primer lugar en
femenil.

RUMBO A LOS JUEGOS
NACIONALES 2024

Con estos resultados emocionantes,
la comunidad de tenis celebra el éxito
de los participantes y aguarda con
entusiasmo la representación de estos
talentosos atletas en los Juegos
Nacionales 2024. Su desempeño en el
Torneo Estatal ha dejado claro que el
futuro del tenis en la región está en
manos de jóvenes promesas
dispuestos a dar lo mejor de sí en cada
competencia. 
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Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

En un emocionante hito para la
comunidad fitness de Durango, el
gimnasio AM Kingdom abrió sus
puertas con gran entusiasmo y una
propuesta innovadora para el
bienestar físico y mental. Liderado
por Guillermo Arrieta Martínez y
Jessica Arrieta Martínez, este
proyecto promete ser un referente en
el ámbito del acondicionamiento
físico en la región.

EQUIPAMIENTO DE CALIDAD
Lo más destacado de AM Kingdom

es su equipamiento de primera
calidad diseñado para satisfacer las
necesidades de todos los amantes del
fitness. Desde máquinas de última
generación hasta áreas de
entrenamiento funcional, cada detalle
ha sido cuidadosamente considerado
para brindar una experiencia de
entrenamiento excepcional.

DESCUENTO ESPECIAL 
Para celebrar su apertura, AM

Kingdom tiene una sorpresa especial
para todos los entusiastas del fitness
en Durango: ¡un 15% de descuento en
todos los paquetes durante toda esta
semana! Es la oportunidad perfecta
para unirse a esta nueva propuesta y
disfrutar de un entrenamiento de
calidad a un precio excepcional.

PAQUETES VARIADOS
AM Kingdom ofrece una variedad de

paquetes diseñados para adaptarse a
diferentes preferencias y metas de
acondicionamiento físico. Entre ellos,
destaca el paquete "Total", que incluye
acceso ilimitado a clases de Zumba,
Spinning y Functional Training. Esta
opción integral permite a los usuarios
diversificar su entrenamiento y
mantenerse motivados.

UBICACIÓN CONVENIENTE
Ubicado en Primo de Verdad 2512,

Calandrias, 34147 Durango, Dgo., AM
Kingdom se encuentra en una
ubicación estratégica para ser
accesible para la comunidad. La
facilidad de acceso garantiza que
personas de todas las edades y niveles
de condición física puedan aprovechar
las instalaciones y servicios de este
gimnasio de primer nivel.

UN NUEVO COMIENZO PARA TU
BIENESTAR

Con la apertura de AM Kingdom, la
comunidad de Durango tiene la
oportunidad de comenzar un viaje
hacia una vida más saludable y activa.
Ya sea que seas un principiante
absoluto o un atleta experimentado,
este gimnasio ofrece un ambiente
inclusivo y motivador para todos.

No te pierdas la oportunidad de
formar parte de esta emocionante
nueva propuesta en el mundo del fitness
en Durango. Visita AM Kingdom y
descubre un espacio dedicado a tu
bienestar físico y mental. 
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LLooss  CChhiieeffss  ddee  KKaannssaass  CCiitt yy
rreeggrreessaann  aall   SSuuppeerrBBoowwll  LLVVIIIIII

Agencias 
Los Chiefs de Kansas City se

coronaron por segunda vez
consecutiva como los Campeones de la
Conferencia Americana de la NFL,
asegurando su pase al tan esperado
SuperBowl LVIII. En un emocionante
enfrentamiento contra los Ravens de
Baltimore, los Chiefs lograron
imponerse 17-10, consolidándose
como el primer equipo invitado a la
edición de este año del SuperBowl.

El M&T Bank Stadium fue testigo de
este emocionante duelo, que marcó la
sexta Final de Conferencia consecutiva
para los Chiefs, pero la primera fuera
del Arrowhead Stadium. Desde el
inicio, Kansas City tomó la delantera
en el marcador con una anotación de
Travis Kelce, desatando la celebración
en el estadio, que contó incluso con la
presencia de la famosa cantante Taylor
Swift en uno de los palcos.

En respuesta, los Ravens confiaron

en su estrella Lamar Jackson, quien
conectó rápidamente con Zay Flowers
para igualar el marcador. Así
concluyeron los primeros 15 minutos
de una Final de Conferencia que
prometía emociones intensas.

PACHECO-BUTCKER Y DOS
POSESIONES DE VENTAJA

Aprovechando una segunda
oportunidad y gol, Isiah Pacheco
consolidó el ataque terrestre de los
Chiefs, mientras que poco después,
Harrison Butker amplió la ventaja,
llevando el marcador a 17-7 al
descanso.

A pesar de los intentos de los Ravens
por recortar la diferencia durante el
tercer cuarto, fue en el último cuarto
cuando lograron acercarse a las
diagonales nuevamente. Zay Flowers
parecía estar a punto de anotar, pero
perdió el control del balón justo antes
de cruzar la línea, permitiendo a los

Chiefs recuperar la posesión y
mantener la ventaja.

GOLPE DEMOLEDOR AL INICIO DEL
ÚLTIMO CUARTO

Con un gol de campo de 42 yardas,
Justin Tucker logró descontar para los
Ravens, pero el marcador final quedó
en 17-10. Kansas City, tras revalidar el
título de la Conferencia Americana,
ahora espera ansiosamente conocer a
su rival en el SuperBowl LVIII.

La gran cita está programada para el
domingo 11 de febrero en el Allegiant
Stadium de Las Vegas a las 17:30 horas
(tiempo del Centro de la CDMX). Los
49ers de San Francisco y los Detroit
Lions se disputarán el otro boleto para
enfrentarse a los actuales campeones,
los Chiefs de Kansas City. La emoción y
las expectativas están en su punto más
alto mientras el mundo espera el
espectáculo deportivo más grande del
año.
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En un emocionante enfrentamiento,

los 49ers de San Francisco lograron
una remontada épica contra los Lions
de Detroit, asegurando su boleto al
SuperBowl LVIII y la oportunidad

de buscar revancha ante los actuales
campeones, los Chiefs de Kansas City.

El Levi’s Stadium fue el escenario de
esta intensa batalla, donde los Lions
sorprendieron al tomar una ventaja
temprana de 14-0, destacando la
actuación de Jameson Williams. Sin
embargo, los 49ers no se dejaron
vencer y, liderados por Brock Purdy,
buscaron recortar la diferencia.

*‘Zarpazo’ de Lions sobre 49ers*
A pesar de los esfuerzos de los 49ers,

los Lions ampliaron su ventaja antes
del medio tiempo, dejando el marcador
en 24-7. Parecía que el sueño de los

49ers se desvanecía, pero el fútbol
americano siempre guarda sorpresas.
*49ers Resurge, Remonta y...*

El tercer cuarto fue testigo de la
espectacular remontada de los 49ers.
Brandon Aiyuk se convirtió en el héroe
al anotar, y un fumble provocado por
Tashaun Gipson les dio la oportunidad
de empatar el marcador. Con un
ataque terrestre sólido liderado por
Christian McCaffrey, lograron el
empate ante sus apasionados
aficionados.

*27 sin Respuesta y al SuperBowl
Ante Kansas City* Los 49ers no
aflojaron el ritmo y, con un gol de
campo y otra anotación, tomaron la
delantera por primera vez en el
encuentro (34-24). A pesar de un
último esfuerzo de los Lions, los 49ers
aseguraron la victoria con un

marcador final de 34-31, ganando el
Campeonato de la Conferencia
Nacional después de cuatro años de
espera. Con el boleto en mano para el
SuperBowl LVIII, los 49ers de San
Francisco están listos para

buscar su revancha contra los Chiefs
de Kansas City, quienes les arrebataron
el trofeo Vince Lombardi en el
SuperBowl LIV en 2020.

*SuperBowl LVIII: La Revancha Se
Acerca* El SuperBowl LVIII está
programado para el domingo 11 de
febrero de 2024, en el Allegiant
Stadium de Las Vegas, a las 17:30
horas (Tiempo del Centro de la Ciudad
de México). La emoción está en su
punto más alto mientras los fanáticos
esperan el enfrentamiento entre

estos dos gigantes del fútbol
americano.
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Patria, un paso más cerca de
su aprobación definitiva 

Por Gonzalo Martínez 
Patria, vacuna anticovid desarrollada

en México, ha alcanzado un
importante hito en su proceso de
aprobación, al recibir la opinión
favorable del Comité de Moléculas
Nuevas (CMN) de la Comisión Federal
para la Protección contra Riesgos
Sanitarios (Cofepris). 

Este logro, obtenido en una sesión
extraordinaria, marca un paso crucial
en el camino hacia la autorización final
para su uso de emergencia en la
población adulta.

Avi-Mex, la fabricante nacional,
presentó de manera convincente la
información necesaria, según lo
evaluado por el CMN, que consideró
que la vacuna Patria es segura y no
representa riesgos adversos para la
población. Aunque este dictamen es
un avance significativo, es crucial
señalar que no constituye la
autorización definitiva para la

obtención del registro sanitario, ya que
la decisión final recae en la Cofepris.

Durante el análisis y deliberación,
Arturo Reyes, miembro del CMN,
destacó la evidencia de la respuesta
inmune de Patria contra la Covid-19,
subrayando su seguridad y el
cumplimiento de estándares
internacionales en su desarrollo. La
claridad y sustento de la
documentación presentada fueron
resaltadas por Lena Ruiz, otro
miembro del comité, quien abogó por
un seguimiento cercano a los
voluntarios que han recibido la vacuna
para garantizar la farmacovigilancia a
largo plazo.

Miguel Ángel Guevara, otro experto
del CMN, resumió la evaluación al
afirmar que los resultados, tanto
preclínicos como clínicos en diversas
fases, indicaron que “Patria” se
considera una vacuna segura. No se
registraron eventos adversos de

consideración importante,
respaldando así su potencial para la
inmunización efectiva contra la Covid-
19.

A pesar del avance positivo, los
expertos enfatizaron la importancia de
precisar cuándo se recomienda la
administración de refuerzos de ‘Patria’,
especialmente en un contexto de
múltiples variantes del virus.
Asimismo, señalaron que la vacuna no
debe suministrarse a pacientes con
enfermedades graves, como diabetes,
hipertensión e inmunodeficiencia, ya
que presentan riesgos y la eficacia
podría verse comprometida en estos
casos.

El siguiente paso será esperar la
decisión final de la Cofepris, que
determinará si Patria obtiene su
registro sanitario y se suma al arsenal
de vacunas disponibles en la lucha
contra la pandemia en México.

Con información de Político Mx
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Las adicciones, las modas y el miedo
sofocan la libertad: papa Francisco 

Por Gonzalo Martínez 
Este domingo, durante el rezo del

Ángelus en el Vaticano, el papa
Francisco advirtió contra las “cadenas”
que “sofocan” la libertad de la
humanidad y mencionó entre las
principales, las adicciones, las modas,
el miedo, la intolerancia y la idolatría
del poder, dijo.

“Debemos cuidarnos de las ‘cadenas’
que sofocan nuestra libertad, como
“las adicciones, que nos hacen
esclavos, siempre insatisfechos y
devoran energía, bienes y afectos y las
modas dominantes, que nos empujan
al perfeccionismo imposible, al
consumismo y al hedonismo, que

mercantilizan a las personas y
desvirtúan sus relaciones”, expresó
ante los miles de fieles congregados en
la plaza de San Pedro para escucharlo.

Explicó así mismo que, “también
están las tentaciones y los
condicionamientos que socavan la
autoestima, la serenidad y la capacidad
de elegir y amar la vida; está el miedo,
que hace mirar al futuro con
pesimismo, y la intolerancia, que
siempre echa la culpa a los demás”.

Y agregó “y está la idolatría del
poder, que genera conflictos y recurre
a las armas que matan o se sirve de la
injusticia económica y de la
manipulación del pensamiento”.

“Con el diablo nunca se negocia,
aunque dejamos a menudo que sus
cadenas nos atenacen hasta que nos
hacen demasiado daño, pero entonces
es más difícil liberarnos de ellas y
entonces la única solución es invocar
a Jesús”, enfatizó el pontífice.

“Preguntémonos entonces: ¿quiero
realmente liberarme de esas cadenas
que aprisionan mi corazón? Y
también, ¿sé decir que ‘no’ a las
tentaciones del mal, antes de que se
apoderen de mi alma? Por último,
¿invoco a Jesús, le permito que actúe
en mí, que me sane por dentro?”,
concluyó Su Santidad.

Con información de EFE


